

También le pidieron al Gobierno declarar el estado de emergencia sanitaria y humanitaria en las cárceles, y lo retan a responder ante el país a sus denuncias.

En un comunicado público, fechado el 10 de febrero pero dado a conocer hoy a través de la página que sirve para divulgar información sobre el proceso de paz que adelantan en La Habana, las Farc le pidieron al gobierno del presidente Juan Manuel Santos la libertad de los enfermos terminales y con cáncer que actualmente están presos, y declarar el estado de emergencia sanitaria y humanitaria en las cárceles del país.

«Pedimos al Gobierno comprometerse a no continuar con la perfidia de dejar que las lesiones de los heridos de guerra terminen en inmovilidad y pérdida física o funcional de sus miembros. Solicitamos la libertad a los enfermos terminales y con cáncer. Pedimos al Gobierno declarar el estado de emergencia sanitaria y humanitaria para las cárceles del país, permitir la veeduría pública, sin secretos ni ocultamientos, y tomar medidas de emergencia que al menos evite la muerte de los prisioneros que se encuentran en situación de salud extrema», señala el comunicado firmado en Cuba a nombre de la «delegación de paz» del grupo guerrillero y titulado: «¿Cárceles o basureros humanos?».

En el mismo, las Farc piden también al Gobierno «un ápice de humanidad y seriedad» para responder ante la opinión nacional por las denuncias planteadas. De hecho, recogiendo información publicada por varios medios de comunicación durante las últimas semanas, entre ellos El Espectador, relatan hechos, como por ejemplo, la muerte de tres guerrilleros detenidos en la cárcel de La Dorada (Caldas) en 2012.

«La desatención médica los mató sin piedad», dicen en su reclamo, en el que además señalan que «alrededor de 9.500 prisioneros políticos viven el calvario del sistema penitenciario colombiano, que en realidad se ha convertido en un laberinto de torturas, vejaciones y muerte para los reclusos de cualquier índole».

Y agregan: «El panorama carcelario es de hacinamiento, fetidez, suicidios, enfermedades infecciosas, asesinatos a manos de la guardia, prisioneros ciegos, lisiados, paralíticos, o muertos a causa de la desatención médica que no se resuelve ni con el recurso de tutela porque los jueces no sancionan los desacatos (...) en las cárceles de Colombia, más de 400 prisioneros están lisiados y más de 400 están en situación de enfermos terminales, sin que se les dé el derecho a la reducción de penas».

De otro lado, cuestionan el hecho de que en las cárceles los internos no son clasificados, lo que ha llevado a que se produzcan peleas permanentes y que aunque la ley dice que en el tratamiento penitenciario, las relaciones con la familia son un elemento fuerte para avanzar



en el proceso resocializador, «estos penales han sido diseñados para hacer que se pierda el núcleo familiar, ya que por potestad del Inpec se les ubica deliberadamente a 4, 6, 10 y hasta 24 horas de distancia de sus regiones de origen. La posibilidad de que puedan ver a sus seres queridos y familiares es remota».

Por último, denuncian «sedentarismo al 100%, estafa en el uso de la telefonía, privación de la información, traslados en condiciones de animales y el hacinamiento más inhumano imaginable de hasta el 500% en cárceles como Bellavista».

A comienzos de esta semana, las Farc habían abordado ya el tema de las cárceles. El domingo pasado, antes de iniciar la jornada de conversaciones en Cuba, 'Jesús Santrich', uno de sus negociadores, habló de la «miserable y criminal» situación que soportan los rebeldes presos en Colombia y el rigor con que es tratado 'Simón Trinidad', uno de sus comandantes, extraditado a Estados Unidos, donde cumple una condena de 60 años de prisión.

Un pronunciamiento que la guerrilla ha ampliado hoy con peticiones más concretas. El Gobierno, mientras tanto, se mantiene firme en su postura de no responder a las propuestas hechas por fuera de la agenda de la mesa de negociación pactada en La Habana.

http://www.elespectador.com/noticias/judicial/articulo-404679-farc-piden-excarcelar-enferm os-terminales-y-cancer